

## ► Te lo contamos fácil



# Las familias con menos dinero recibirán 200 euros al mes

Miguel Ángel Gracia



La pandemia y la guerra de Ucrania han provocado una crisis económica.

En una crisis económica, las personas se vuelven más pobres y las empresas ganan menos dinero.

Además, los precios de casi todas las cosas han subido mucho.

Por ejemplo, la comida es ahora mucho más cara que hace unos meses.

Lo que más ha subido son los precios de la energía, como la factura de la luz, el gas o la gasolina.

El Gobierno de España ha hecho una norma para que la crisis no afecte tanto a los españoles, sobre todo a las personas que ganan menos dinero.

El Gobierno va a gastar 9.000 millones de euros desde ahora hasta final de año para ayudar a las personas que lo están pasando mal.

Las familias que ganan menos de 14.000 euros al año cobrarán una ayuda de 200 euros al mes.



**Transporte público más barato.** El Gobierno subvencionará los abonos de transporte de septiembre a diciembre.

Unos 2,7 millones de personas cobrarán esta ayuda en España, y unas 70.000 en Aragón.

Las personas que cobran el Ingreso Mínimo Vital no recibirán la ayuda de 200 euros.

A cambio, las personas que cobran el Ingreso Mínimo Vital reciben más dinero desde el pasado mes de marzo.

También van a subir las pensiones no contributivas de los jubilados y las personas con discapacidad.

Las pensiones no contributivas son las más bajas. Por ejemplo, una persona que cobra una pensión de 410 euros, recibirá cada mes 61,5 euros más.

Desde septiembre hasta diciembre, se rebajará el precio de los abonos

de transporte para autobuses y trenes de cercanías.

Hasta final de año, se bajarán los impuestos de la factura de la luz.

Además, se prolonga hasta final de año el descuento de 20 céntimos por litro de gasolina.

También se limita la subida del precio del alquiler de las viviendas.

## Las residencias se parecerán a las casas

El Gobierno de España y las comunidades autónomas han votado a favor de cambiar el modelo de residencias para personas mayores o con discapacidad.

Ya no habrá residencias muy grandes, y se parecerán más a las casas.

Las nuevas residencias serán para 120 personas como máximo en las ciudades y para 74 personas en los pueblos.

Las nuevas residencias tendrán más habitaciones individuales y las residencias viejas habrá que reformarlas.

## Cumbre de la OTAN en Madrid

Esta semana se ha celebrado en Madrid la Cumbre de la OTAN.

La OTAN es una asociación de países que se defienden los unos a los otros si hay guerra.

En Madrid se han reunido los presidentes de algunos de los países más importantes del mundo, como los de Europa y Estados Unidos.

Los mayores enemigos de los países de la OTAN son Rusia y China.

## Protestas contra los delitos de odio

El pasado martes, 28 de junio, se celebró el Día del Orgullo LGTBIQ+.

LGTBIQ+ es una forma corta de decir las palabras lesbianas, gays, trans, bisexuales e intersexuales.

La Q y el símbolo + se refieren a personas con otras identidades y orientaciones sexuales.

El 28 de junio se celebraron manifestaciones en Zaragoza y en Teruel, y en Huesca se celebró el sábado anterior.

En estas manifestaciones se pide que se cumplan los derechos de las personas LGTBIQ+.

El Orgullo se celebra en muchos países. Pero, en otros países, se castiga con ir a la cárcel o incluso con la muerte a las personas LGTBIQ+.

Este año, en las manifestaciones del Orgullo en España se protesta contra los delitos de odio hacia estas personas.

Un delito de odio es una agresión que sufre una persona porque forma parte de un grupo de personas determinado.

Las personas LGTBIQ+ son el segundo grupo que más delitos de odio sufre en Aragón.



28 de junio. En el Orgullo se protesta, pero también es una fiesta.

Ángel de Castro

## Investigarán las muertes en Melilla

El fin de semana pasado, muchas personas africanas trataron de saltar la valla que separa la ciudad española de Melilla de Marruecos.

Saltar la valla es ilegal, y la policía trató de impedirlo por la fuerza.

Hubo una avalancha de gente y muchas personas murieron aplastadas.

Naciones Unidas ha dicho que las policías de España y de Marruecos hicieron un uso excesivo de la fuerza.

Naciones Unidas ha pedido investigar qué pasó.